

肉（マトンのしゃぶしゃぶ）秋から翌年4月にかけ、北国ならではの味わい深い名茶です。涮羊肉のルーツは中国北部に住む少数民族の遊牧地帯にある内モンゴルの集寧地区（地名）の雄羊の肉がことのほか味がすぐれ、北京の涮羊肉の名店“東来順”はこれを客に供する。エントツ鍋の煮えたぎった湯に薄く切った肉をさっとくぐらせ、白みがかったところで取り出す。「たれ」はしょうゆからゴマみそ、紹興酒、刻んだ青菜、蝦油など9つもの調味料が用意する。餃子はもちろん南方にあるけど、小餃子は京北人の特意な料理だと思う。特に旧正月、春節の時、一家をあげて団らんを楽しんで作って一段とにぎわいを増します。

#### 中国人の祝日

1／1 元旦	新年は旧暦で祝うため、大きなウエイトを占めない。1日休み
2月 春節	旧暦の新年。3日間休みで一家が集い、門には春節を飾り、室内は年画や切り絵で飾り、餃子を食べて盛大に祝う。その年によって春節日は異なる。
3／8 國際労働婦人デー	婦人は半日休み
5／1 メーデー	1日休み
5／4 中国青年節	1919年の五四運動を記念して設けられた祝日、青年は半日休み。
6／1 子供の日	子供1日休み。全国や街の少年宮などで子供のための催しが行われる一人子の両親の一方は一日休み。
7／1 党の成立記念日	1921年上海で中国共産党が成立したのを記念して定めたもの。党的誕生日
8／1 運節	1927年のこの日南昌で朱徳、周恩来らが武装蜂起
9／10	1985年から新設された戴行事のための祝日。半日休み
10／1 国慶節	2日休み。1949年のこの日毛沢東が天安門上から中国共産党の成立を宣言

この他旧暦1月15日元宵節をはじめとして、4月清明節、5月5日端午節、9月中秋節などの伝統的祝祭日がある。

3月5日例会：外部卓話 第三中学校 永塚光雄（校長）先生

「三条ミュージックキャンプ&選抜バンドコンサート」part 2

3月12日例会：会員卓話 梨木建夫君「わが生い立ち」



# 三条北ロータリークラブ週報

## ロータリーを高めよ, 思いを尽くし、熱意を尽くし!!

国際ロータリー会長 パウロ V. C. コスタ 第256地区ガバナー 原 猛

例会日  
1991. 2 . 27  
累計 No 208  
当年 No 32

会長／今井克義

例会日／火曜日 PM12:30～1:30

幹事／本間茂男

例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111

SAA／堀川正幸

事務局／三条市西四日町3-15-34  
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事：夫人同伴パーティー 於三条ロイヤルホテル  
卓話「私の日本留学記」新潟大学教育学部研修生 梁力水先生  
出 席：本日の出席 51名中32名  
先週の出席率 51名中47名 92.16%  
先週のメークアップ：2月13日 三条RCへ 高橋彰雄君  
20日 三条RCへ 小林満君 羽賀一夫君 石川勝行君 吉川吉彦君  
26日 北記帳 阿部誠一郎君 赤塚正樹君 坂内康男君 芦田義重君  
淵岡茂君 稲田憲治君 加藤実君 河井増雄君  
小林満君 丸山誠一君 目黒宣行君 村山誠一君  
梨木清一君 落合益夫君 佐藤啓策君 米山忠俊君  
ゲスト：新潟大学教育学部研修生 梁力水先生  
ビジター：三条RCより 長谷川有美君 加藤紋次郎君 渋谷健一君 内山辰策君  
大谷幸平君 五十嵐総一君 五十嵐晋三君 金沢興宗君  
三条南RCより 武田真一君

会長挨拶：今井克義

先週は、韓国の金賢徳（キム・ヒョントク）領事から卓話をいただきました。最近の日本では、テレビドラマの中でも、また実際でも、一家の長たる主人が簡単に自分の奥さんや子供に頭を下げている。ちょっとした失敗や間違いであってもすぐペコペコ謝っている。韓国の男性では絶対にみられないことだ。あれくらい簡単に自分の非を認めるのであれば、なぜ過去に日本が近隣諸国に及ぼした事実を素直に認めて、謝罪をしないのか。また日本が経済大国であることは万人が認めるところ、大国ならもう少し心のゆとりをもって物事に対処しても良いのではないか。などと一部手厳しい話もありましたが楽しい卓話でした。先週もお話ししたように、私がロータリークラブに入会して良かったと思うことの1つが、この卓話という形でいろいろな方の話を聞けると

いうことがあります。そして今夜は、後で羽賀親睦委員長から詳しく御紹介がありますが、中国人の主婦の方で現在、新潟大学へ留学生としておいでになっている梁力氷（リョウ・リキヒヨウ）さんからお話を伺います。去年、羽賀さん宅へ本間幹事、笹原プログラム委員長とお邪魔していろいろ例会行事の相談をしていた中で、羽賀さんの奥様が三条の体育文化センターで、月に1～2回、中国料理を習っていらっしゃるその先生は料理が本職ではなくて、新大へ中国から留学生として来ていらっしゃる女性の方で、小さい子供さんがいる主婦の方だという話を聞きました。習っている料理も本職の料理の先生が教えるのとは違って、子供さんもいる主婦の素人の方なので、逆にすぐその晩の献立にも使える役立つものばかりで肩のこらない楽しい会のこと。それならば一回、我々北RCの御夫人達に声をかけ、希望者を集めて、親睦を兼ねて料理教室を開いてみたらどうか。だったらその前に、御本人から例会へ来ていただいて卓話をしてもらう、その時夫人同伴例会をしたらどうかと、話が進みました。それで羽賀さん並びに羽賀さんの奥様の御尽力で今日の例会の形になった訳です。家庭の主婦、母親、女性、そして中国からの留学生といういろいろな目でお感じになったことなど伺うことができると思います。どうぞ宜しくお願ひいたします。

幹事報告： 本間茂男

◇県総務部国際交流課より青年海外協力隊との集い開催の件

日 時 3月16日（土）PM 1:00～3:10

会 場 信濃川会館（新潟市）

◇原ガバナーより湾岸戦争にともなう難民救済募金のお願い

ロータリアン1人 2,000円程度の拠金をお願いします

締切り 4月20日 地区ガバナーまで

ニコニコボックス：

外山晴一君 热烈歓迎 梁力氷先生的到来。

中條耕二君 久しぶりの夜例会。遼寧省鶴陽のリヤン先生の卓話を楽しみに。

本間建雄美君 梁力氷様の卓話と中国料理楽しみに来ました。

吉川吉彦君 梁力氷さんを歓迎して。

山上茂夫君 おいしい料理とおいしい卓話を有難う。講師を歓迎して…。

梨木建夫君 初めての夫婦で出席します。よろしく

今井克義君 梁先生の卓話感謝します。羽賀さんの奥様にもお礼申し上げます。

平松利朗君 ニイハオ！梁さん熱烈歓迎。  
正子様

山本充君 リヤン・リーピンさんのご来訪を歓迎して。

笹原勝治君 梁さん北ロータリーへようこそ。

樋口金占君 楽しい夜例会にBOXに協力。

高橋彰雄君 みなさんよろしく。

味方義一君 本日のお客様梁力氷さんを歓迎して。

大野新吉君

長谷川博一君 会社を改築中です。事故もなく感謝です。

石月雅司君 本日の卓話楽しみです。

白崎哲男君

堀川正幸君 梁さんようこそ！！

本間茂男君 梁さんお話しをありがとうございます。

羽賀一夫君 リヤン先生からみた日本の男性すべきでしょうか。

淵岡茂君 今日は子連れです。子供と一緒に出席で大変緊張しています。どうぞ宜しく。

加藤英男君 梁さんようこそ！

佐藤義英君 梁力氷さんをかんげいして。

木宮隆君 梁さんようこそ！

早川滝雄君 久しぶりの夜例会一番よい席に着きました。両手に花です。

山本賢君 梁力氷先生を歓迎して。  
みち子様

ロータリー財団：

内藤修君 財団委員として！

卓 話： 「私の日本留学記」新潟大学教育学部研修生 梁力氷先生

四大茶系、川、粵、蘇、魯、その他、国（福建）湘（湘南）徽（安徽）京（北京）浙（浙江）

中国では北から南まで気候風土の違いが料理に大きい影響を与えてきた。それぞれの地方に数々の名茶を生み出し、中国の茶系いくつと言っても、人によって仕分けが異なる大別すれば、川（四川）、粵（広東）、蘇（江蘇）、魯（山東）が代表的四大茶系。四川料理は濃厚な味と香辛料をたくさん使うのが特徴です。これは四川省の地理環境、自然気候と関係がある。山地に生じる湿気が高くて、体調を整えるために、舌にしびれるような辛さが求められる。日本でもおなじみの麻婆豆腐は大衆的な四川料理の一つです。広東料理は四川料理と対象的に口あたりよく、見た目にもさわやかな感を与えてくれる。同じ炒め料理でも、徹底的に炒めない、全体に淡白な味です。またかたつむりやさるの脳みそなど珍味が多いです。南方特有の蛇料理は2000年以上の歴史に培われたごちそうです。また広州ではどんなレストランに入ってもまずお茶が出る。この味あっさり、お茶が出るという食事の習慣は日本と似ている。江蘇料理は蘇州だけではなくて、長江下流域にある上海的、揚州、南京方面にかけ、それぞれに種類が多い、この地方は料理のもとになる原汁や湯（スープ）に凝るのが味付けのコツと言われ、上海の湯面や排音面の味は格別で評価が高い。山東料理は華北から東北にかけての料理の源流は山東料理だというなかでも各種魚介類を使って海鮮料理がご自慢だ。また北京の涮羊

